

ACCION COLEGIALISTA

ORGANO DEL CLUB BATLLISTA "Dr. SANTIN C. ROSSI" DE LA 7.ª SECCION. — COLONIA 1588.



REDACTOR RESPONSABLE:
León A. Rivarola Audelo
BUIDO 1455

AÑO II MONTEVIDEO, 31 de OCTUBRE de 1942 N.º 12

ADMINISTRADOR:
Roberto L. Irujo
ARRAS 1282

PRECISANDO CONCEPTOS

Unos cuantos años ya caracterizan la acción de nuestro club y en pocas palabras de tiempo la existencia del periódico socialista Colegialista. Con estas dos armas de lucha armamos nuestro movimiento en la brecha por el progreso del país, en una pugna grande e incesante en propositos de perfeccionamiento. Llegamos nuestro batallón por un apreciable porcentaje de batallones que surgieron a la existencia activa después del golpe de Estado del 31 de marzo de 1933 — etapa de nuestra vida institucional en que todo aquel que se arrojaba al marcho tenía que perder y poco que ganar — vimos las caras y los esfuerzos de quienes con una sinceridad y esfuerzo inigualable lucharon capaces de cumplir una doble misión: la de prestar lealtad al batallón y la de dar estímulo y aliento para continuar en la brecha a muchos que creyeron que nuestras premisas y nuestros combates frente a la dictadura eran muy fáciles de ejecutar. Con estas enseñanzas parciales supimos soportar años de persecuciones económicas para colmar bien alto al batallón y el espíritu de rebeldía frente a la tiranía supimos sentir las contribuciones pecuniarias a un reducido círculo de políticos dignos — de ideales — de masa obrera y de funcionarios de comercio y profesos — de personas de notoria solvencia material, en menor cantidad —, una lección práctica se obtenía sin embargo de la realidad de la hora, hasta el advenimiento de la dictadura se celebraba la apertura de cantidad de clubes que lo que menos cumplían era la propagación de las ideas y principios batallistas. No había conciencia partidaria, eran enjambres de ruidosos agitadores batallistas como batallones en la Llanura, los intentos utilitarios era lo único que los animaba; en el cumplimiento del deber sus enseñanzas estar atascando a la regeneración de la patria batallista. Y cuáles había sido las causas de la desaparición de tanto social batallado con un leñero y las volteretas de tanto individuo? Fácil de responder. La rapidez con que se encaminaba al reclamo batallista; la confianza que se tenía a hombres que en pocas eran como el arco iris — la facilidad con que el dogmatismo estimulaba y daba carta blanca a cualquier sabandija que con sus poses falsas de caudillo hacia pagar bien cara su voluntad — el interés por favorecer al adversario con presencias mientras el batallón digno tenía que resignarse. Y desgraciadamente, esos males han desaparecido para siempre. Creemos que no, y que debe procederse con rigidez para evitar que pueda repetirse el procedimiento. En fecha no muy reciente se citaron en el seno de la Comisión Especial Departamental, con motivo de la solicitud de habilitación de clubes, ca-

sos que no podemos generalizar en el concepto indefinidamente pero que con la independencia característica conducen a expresar y justificar la necesidad de amparar en toda la línea al club de Zona y algún otro que no habiendo obtenido personería partidaria en la última elección interna se haya caracterizado por sus antecedentes intachables, ellos, merecen un tratamiento especial, lo exige el Partido en el cumplimiento de sus más caros destinos, que valga algo siquiera la notoria firmeza de sus integrantes, su despojo de finalidades secundarias, sus entusiasmos y sus sacrificios les ceden los puestos de vanguardia dentro del batallismo. La Comisión Especial debería comunicar y dar intervención al club de Zona (si se le concederá facultades si no los tiene por quien correspondía) de la constitución de cualquier nuevo centro batallista. No importa de que los novatos incorporados se quejen y arribuyen al club de Zona intereses creados; es muy fácil poner en tela de juicio el esfuerzo batallista y entusiasmo de quienes mostraron su rostro a la dictadura, como muy fácil sustituir la lista de vanguardia batallista por quienes desearan ensalzarse a sí mismos. Incluso cuando hay que venir con la nominación de algunos nuevos clubes, pre allí a convertirse en asonada es muy fácil. Es inconcebible la habilitación de aquellos en cuyo comité ejecutivo figuren elementos que estuvieron con la dictadura, riéndose en una posible elección para renovación de cualquier asonada batallista y en lo que puedan hacer consigo. Quiénes en realidad van ganando de buenas intenciones no deben sentirse heridos ni molestados por el cumplimiento de un estatuto que haga depender el comando batallista de manos de aquellos notoriamente sindicados por sus esfuerzos desinteresados y entusiasmo, o es que no existe el legítimo derecho de reconocer a los que estuvieron en las verdes y en las maduras? ¿por ventura no es de lamentar la deserción de algunos mentones compañeros al sentirse desposeídos de las armas y resguardos necesarios que el Partido le dio hace nueve años por si algún desconocido simulaba lealtad. Es el momento propicio de ejemplarizar a la juventud que se alista; que los encargados de orientarla disipen cada vez más la proselitación territorial-marxista, para evidenciarle que el batallismo se modela de manera permanente y que lo matan quienes pretenden desvirtuar su línea de conducta hacia el goce de ambiciones personales. Vive nuestro club al margen de todo grupo o tendencia; vive nuestro periódico para prestar al Partido su estímulo desinteresado; hablando con claridad y con sinceridad, realizamos el gesto de Batlle en el cielo sereno de la Democracia.

R. L.



LA JUVENTUD TILNE LA PAIABRA

Vibrante pieza oratoria pronunciada en el departamento de Artigas por el Bach. José Mendy Brum con motivo del 25 de Agosto.

Hace varios años que venimos señalando con puntas de lanza, el peligro Nazi, que poseció en un principio producto de imaginaciones pueriles. Los hechos han venido a dar razón, desgraciadamente, a nuestra predicción. A los que hemos seguido paso a paso el proceso fascista — especialmente desde que éste adquiere jerarquía y repercute hasta entre nosotros con la anexión de Hitler al poder en el año 1933 — no nos sorprende el hundimiento de barcos Uruguayos y Brasileños, con violación del derecho internacional, ni la furia y el ensañamiento bestiales que los caracterizó.

No venimos así, pues, sorprendidos tampoco a enterarnos ni a enterarnos. Venimos a hablar, a hablar sobre lo que sucede último, con a riesgo de sentirnos equivocados.

Venimos, en este 25 de Agosto, a dar conceptos, a educarnos a nosotros mismos, a dar pensamientos y capacidades para los hechos prácticos: la acción y la lucha que nos corresponde.

Nos acordamos, desde niños, a celebrar el 25 de Agosto con alegría de canto y colores de bandera, a proyectarlo en el futuro y en el ambiente como fiesta del asentamiento de castigo y de paz por el castigo de conquista de nuevas tierras, como regalo que nos otorgara una independencia y feliz para siempre. Llegó el momento en que debemos preguntarnos, cuando la distancia del movimiento de nuestra emancipación nacional.

Con poderío muchos años, pero sin

deben estar presentes, en el pueblo uruguayo, los virtudes y los defectos de aquellos hombres de la Asamblea de la Florida que decretaron, luego, en la Constitución de 1830, en el Hito y en la Bandera, una organización jurídica para nuestra Patria políticamente libre.

Los combates y los hitos y sobre todo la moral ciudadana de los que le dieron un 25 de Agosto, a través del esfuerzo, penas y luchas, vivos o muertos al pie de nuestro País con vida propia reciente, para patrimonio de generación, estábamos solidificados en el sentimiento de responsabilidad, en la honradez sencilla, en la voluntad dura del querer de una ideal democrático.

Ideal democrático que tiene su reverso, su otra cara. — en todos los planos — en la concepción totalitaria del Estado.

Democracia es, por definición, autoridad del pueblo, gobierno de la mayoría. Se trata de la voluntad de

los ciudadanos ante la Ley sin diferencias de clases; de libertad en materia política y religiosa; de fraternidad de los pueblos y de las razas humanas. El respeto por la dignidad del individuo es su esencia. Entraña la doctrina cristiana llevada a las normas de gobierno.

Libertad, respeto, cultura, amor. Eso es democracia!

El totalitarismo nazifascista o corporativismo, implica, dímelo, el polo opuesto. Está encarnado en el moderno Anticristo: Hitler.

Su doctrina se elaboró con instintivamente, como reacción a los más avanzados reflexivos de la democracia post-guerra. Fué el terror de los grandes magnates de la industria, el de los privilegiados capitalistas que vieron aparecer la posibilidad de una sociedad sin clases en la que peligraban sus intereses partidarios, la que armó el brazo de Musso-

Como reacción, repito, levantaron la bandera de la jerarquía, de la autoridad y de la fuerza. Es una organización "vertical". Aparece en ella la idea de orden al extremo de transformar un país en campo de concentración. El Estado absorbe para sus "líneas secundarias" todos los derechos del ciudadano. Todas las actividades del individuo están reguladas teniendo en cuenta una sola finalidad: el poderío del Gobierno. Se borra la libertad de cultos para entrarlos, en su lugar, a los dioses paganos con sus Walkirias secuestrando cerveza a los muertos en combate.

La mitología nórdica reaparece como religión del Estado a sentir otro mito: el de la Raza Aria. Los alemanes se consideran los más puros, los más hermosos y los más fuertes físicamente, frente a los de otras razas. Así se concibe que Hitler ordene a las mujeres alemanas, incluyendo los solteras — y que éstas oúten —, dar al Estado un hijo de cada soldado que parte para el frente Ruso. A estas aberraciones morales se condujo el pueblo fanatizado por dirigentes que se clasifican como "Super-Hombres" o semi-dioses, frente a los "Hombres" Arios y a los "Sub-hombres" de las otras razas, entre los cuales se halla la nuestra por "mestiza". Es en función de de la pseudo superioridad de la raza germánica que los pueblos impuros deben someterse al yugo del Estado Totalitario.

Y decimos yago porque a estar a las declaraciones que hizo Hitler al ex-Presi-

los está vedada la enseñanza superior, de su trabajo orientado a las tareas agrícolas con exclusión de las posibilidades de una "industria pesada" de guerra, propia, solo recibirán en calidad de remuneración, lo indispensable para que puedan seguir trabajando y no se mueran de hambre.

El Estado Nazi no perdona ni al niño, lo arranca del hogar antes de tiempo, ocupa sus horas, embota su capacidad con la disciplina. Le crea ídolos vivientes dentro de fronteras y Dioses guerreros, lo transforma en un engranaje más del Estado, en un soldado apto porque obedece tan ciega y como detesta el resto de la humanidad.

Orden carcelario, jerarquías de clases y de razas, fanatismo pagano, odio a las humildes. Eso es el totalitarismo Nazi-Fascista.

Alguien ya lo dijo: "sería un exceso de abstracción no suponer que esta guerra es una guerra de intereses económicos. Pero se sería un exceso de materialismo no ver que en esta guerra está en juego la suerte del espíritu y de la cultura."

Es preciso tener conciencia de lo que ocurre en el mundo, de la forma y en el grado que los acontecimientos internacionales están repercutiendo y repercutirán en nuestro pequeño país.

Secundado por la misma ola, se agita, en los cuatro rincones de la tierra, el destino político y la vida toda de todos los pueblos.

Circunstancias económicas, políticas, raciales, y hasta metafísicas, se han conjugado por encima de las montañas, de los mares y de imaginarios líneas fronterizas, para darnos dos sistemas de organización de las comunidades, perfectamente antagónicas, dos sistemas políticos de gobierno que son dos sistemas de vida de los pueblos, la democracia y el fascismo, que han chocado y que se pueden sentir.

Chicchéll vuelo de Londres a Washington y de Londres a Moscú.

El mundo democrático, desde la derecha conservadora hasta la extrema izquierda comunista está en la acción en el Océano y en el Pacífico o en tren de movilizarse en los Américos.

El peligro es tanto mayor dado que que el nazismo no es un fenómeno desentado, específico, de los países del este. Ha cinco reaccionario es un mal que se generalizó por los continentes y los países más alejados.

Hoy obra con Hitler, Mussolini e Hiroto, está adentro, en el Uruguay, con quilos-columbistas y con los vendepaíses encorporados, pero dicta, a la expectativa para pasar en luego nuevas rivalidades o intereses, y debilita así al frente interno que es donde introduce la primera culpa.

No es posible eludir la realidad. Sería indigno de nuestros precursores y de nosotros mismos.

Acaso, como dijo Heráclito, "la existencia brota de la oposición de los contrarios". Acaso, de esta contienda surta de América el hombre libre, sano, fuerte, capaz en la guerra y tan noble que haga brotar de los antagonismos, los mejores valores que aguardamos, molde para el control de las verdaderas luchas de la vida y no meros, mecánicos de opresión y de desajuste humano.

Tengo la convicción que la juventud de todos los sectores políticos uruguayos, sabrá afrontar con valentía las nuevas circunstancias.

Estoy seguro que sabremos colaborar en la defensa del continente, oponer un dique a los que pretenden imponernos sus dioses bobos de furia, el mito de la superioridad de la raza aria; el escarnio del trabajo sin salario cual sierva de la oliva; y hasta la pretensión de controlar la vida de nuestros hijos y de nuestras relaciones afectivas.

Los hechos han demostrado experiencia de Polonia, Francia, Balcanes — que las doctrinas de Rosenberg, el teórico del nazismo, son llevadas a la práctica. Frente al peligro de la "reintegración del mundo por mil años, están de más los tiranos, los pusilánimes, los que se encorristan.

Los pasivos, los blandos, serán los primeros en ser arrastrados por torrente en desborde.

La disciplina colectiva reclamada por el querer individual, se nos impone en primer término. Y que esa medida no nos resulte "lo que, el país escarlatá para el tero: una invitación a acometer".

La defensa pasiva y activa exige sacrificio. Los hombres de América debemos prepararnos para afrontar la guerra que llega a nuestras costas. Precisamos superarnos como individuos y como cuerpo social.

INSCRIPCION CIVICA

Con fecha 29 del corriente año nuestra entidad resolvió elevar a las autoridades competentes del Partido ciertas consideraciones y sugerencias relacionadas con tan importante problema por iniciativa del alicado Tomás Di Bono.

Montevideo, 29 de Agosto de 1942.

Señor Presidente del Turno del Comité Ejecutivo Nacional.

Presente

De nuestra mayor consideración:

El Club "Dr. Santín C. Rossi" de la 7ª sección, en el entendido de promover un asunto de interés nacional referente al período inscripcional a poco tenecio se arige a ese alto cuerpo de autoridad partidaria y expone: Que del examen realizado de los resultados del período inscripcional que auro tres años y el complementario de tres meses se sacan las conclusiones: 1ª — El efecto sumamente alentador que significa la incorporación al registro Civico de una gran cantidad de ciudadanos y la evidencia de que en su mayor parte sean personas que comparan los ideales del Batllismo, 2ª — La pesadumbre causada en nuestros espíritus por los cifras surgidas de tal labor en cuanto al aspecto económico se refiere; en tres años se hicieron 234.000 inscripciones al costo de \$ 800.000; en tres meses 44.255 al costo de \$ 75.000, mientras en el primer caso cada inscripción se cotizó a \$ 3,41, en el segundo a \$ 1,68. Es necesario hacer resaltar la ausencia de costo por única en ambos períodos, índice por demás elocuente del mayor control ejercido en el manejo de los dineros públicos y de las nuevas normas que se vienen imprimiendo a las gestiones gubernamentales. Pero ahora hemos de referirnos al exorbitante arriaje de dineros públicos que bien manejados prestan importantes servicios a la causa democrática, cual es la habilitación de ciudadanos para el ejercicio del voto, causando en cambio pesima impresión cuando ellos son manejados sin control o cuando no guardan una relación lógica entre lo producido y lo gastado. Creemos, señor presidente, que es hora de sugerir la conveniencia de buscar soluciones científicas al problema, e indicamos como posible de adaptación al momento actual la enunciada en el proyecto del Sr. Batlle y Ordóñez y que en nombre de nuestro Partido fué presentado al Parlamento por los legisladores Ricardo Cosío y Ovidio Fernández Ríos en el mes de Octubre de 1921. En la parte

expositiva del mismo se establecía de que la inscripción fuese permanente y cobrada a los Jugados Letrados al costo de \$ 0,50 cada una. Por nuestra parte creemos que de existir algún inconveniente capaz de impedir a los Jugados el ejercicio de este cometido, bien podría estar a cargo de la Corte Electoral; lo que debe lograrse en cualquiera de las dos soluciones es una proporción matemática entre la nueva credencial y su valor exacto. Al aspecto económico debe acompañar la acción compulsiva; después de cumplida la edad legal determinar el plazo dentro del cual están obligados los nuevos ciudadanos a ponerse en condiciones para el ejercicio de sus deberes cívicos; hay que encausarlos para que prescindan de esta costumbre característica en nuestro pueblo de remolonear cuando deben tomar una actitud; exigir inflexiblemente en todo trámite judicial-administrativo o de la índole que sea la credencial cívica. El procedimiento para la inscripción al Registro Civico Nacional debe ser similar a la inscripción en el Registro de Nacimientos."

Tales son, expuestos en líneas generales los fundamentos que animan la sugerencia elevada por esta entidad partidaria a ese cuerpo de autoridad; con el fin de que si lo estima conveniente le preste la debida atención.

Saludamos al señor presidente y por su intermedio a los demás miembros con la consideración más distinguida.

Por el Club "Dr. Santín C. Rossi"

Angel Sacvedra, Presidente de turno; Roberto L. Islas, Secretario.

AVISO IMPORTANTE

El Comité Ejecutivo del Club "Dr. Santín Carlos Rossi", de la 7ª sección recuerda a los correligionarios que aun tengan en su poder recibos de credencial cívica se apresuren a retirarlas, debiéndose tener presente que las inscripciones no regularizadas dentro de un plazo de treinta días están expuestas a quedar anuladas. Puede retirarlas el mismo interesado en Soriano 1219 los días hábiles de 12 a 17. Sábados de 8 a 12 horas o enviar su recibo firmado al dorso a nuestra entidad. Con este procedimiento subsanará a tiempo cualquier deficiencia en su expediente.

El Comité Ejecutivo

Por equipos sonoros para fiestas, conferencias, etc. Por construcción, reparación o reforma de receptores de radio. Por cualquier trabajo de electricidad. — DIRIJASE A

JULIO DA ROSA

en URUGUAY 1537 entre TACUAREMBO y VAZQUEZ
• MONTEVIDEO

GENERALIDADES DEL AMBIENTE

TAL PARA CUAL

"La Mañana" cedió sus columnas a Américo Tabares para que escriba sobre: Los problemas de la Defensa Nacional. Como los planteo y los resuelvo. El muchacho está apurado porque se elita nuevo presidente de la República (se ganará a José F. Arias — a Bado y a Iturbide en prestar su adhesión) y certeza de que habrá elecciones libres. Desea saber qué posibilidades existen de que el país vaya a la guerra. Le da lecciones a la dirección de Defensa Pasiva y se representa bombas arrojadas por aviones enemigos sobre las plazas de Montevideo, mientras los orientales "se estarán jugando la vida entre ellos a guitarroso limpio". ¡¡Oh bravo varón! Has llegado a la cumbre de tu faz política — a la Mañana al Maninismo! al Partido que en Noviembre de 1942 la soberanía dará una escoba en vez de una guitarra.

Triunfos pasajeros de la audacia

Conocimos un joventico al cual dentro del batllismo se le hizo el vacío apenas reveló sus ambiciones de medidas — apenas se apreciaron sus conceptos huecos y huérfanos de lo decente común — por su frecuente usurpación de grados universitarios — por su vanidad personal. Del día a la mañana se fué al periódico "Orientación", parece que allí la gente de don Pedro Cosío se dió cuenta de la adquisición y le dieron el pasaporte. Se dedicó durante un tiempo a molestar a los muertos con su oratoria. El aristócrata de Manini lo albergó como animador u orador de su candidatura (la usurpación de ba-

se lanzaron toda clase de denuestos, celosos quizás de que existiese un maestro práctico para continuar el edificio político-social y económico de nuestra democracia a tono con la realidad y no plasmado de más de una Batllismo fijará su posición, sabe utópica concepción marxista. Et cuales son las armas que en esta hora apuntan contra la libertad: sus resoluciones surgidas después de tomar en cuenta altos principios y no finalidades subalternas que empobrezcan o empañen su limpia ejecutoria.

chiller siempre a cuestras).

Sonó aquel como candidato pero con sorpresa nos enteramos que el "bachiller" colabora en el Tiempo y dicen que se acomodó en una dependencia del Poder Judicial. Cuando alguien manifiesta su repulsión por tales volteretas los tranquilizamos. Cuando más a galope escala posiciones sin merecerlas, más rápido llegará al despañadero.

De acuerdo al palo de los directores a donde fué a dar, son las castiñas de sus adherentes.

TORTORELLI, es el UNICO?

Nadie ignora que don Domingo Tortorelli es nuevamente motivo de mofa o de estudio por algún alienista con motivo de lanzar su candidatura al a Intendencia Municipal en las próximas elecciones de Noviembre. La gente se ríe por la facilidad con que éste, a pesar de su neutralidad expresa, procura adherirse a todos los grupos y colectividades. ¡¡Vaya un delitón! Es que acaso no fueron cuerdos y personas de estudio las encargadas de profesar el arte de acomodarse con todos los regímenes de gobierno y cotizarse al mejor postor. Si en este sentido el candidato de la concordancia es un animador político no sería conveniente disputar el cargo por concurso; de lo contrario olvidáramos a Ramón Bado (blanqui-acevedista furibundo), al Dr. José Arias, a Canessa (blanqui-acevedista ortodoxo), a Iturbide, al Dr. José Salgado, a Cyro Giambruno (separado de Manini ante un bufido de arriba) a Javier Mendivil? De lo contrario siempre estará de turno don Domingo.

MAS FUERTE AUN

Sin dejar de reconocer al herri-rismo como un cáncer en la vida política del país con todas sus lacras y miserias, pensando a veces nos felicitamos de que nos guarde una adversidad permanente, cosa que mucho nos honra. Pero más funestos aún fueron siempre los maninistas, grupo minúsculo y autoritario que sólo puede reprocharle al batllismo su generosidad cuando le cedió el mando a Campisteguy — aristócratas del dinero — Corruptores del ejército al cual le dieron lema y sublema partidario — videntes que después de ladrar contra el colegiado lo asediaron

QUIEN ES EL CULPABLE...

Los dirigentes del Censo e Inventario de Montevideo resolvieron licenciar al personal contratado, pero lo más interesante del caso, es que no se les habló de los tres o cuatro meses que se les adeuda por concepto de trabajos realizados. Que la Intendencia me debe, dice el contratista; la Intendencia no le debe nada, dice Paiva, lo cierto es que el personal, a lo de "Cuántos somos, como somos, como vivimos" teme tener que arregar: "Como quedamos".

Sin entrar a deslindar responsabilidades de las partes en conflicto hay algo que surge como lección en los hechos consumados y que desde nuestro vocero

lo dífimos hace ya bastante tiempo; es inadmisibles que el Estado con dependencias de Estadística Municipal y Nacional; con funcionarios que perciben apreciables mesadas, con una burocracia suficiente, con facultades suficientes para llenar con eventuales cometidos públicos, entre que a manos de contratistas en función privada, cometidos confiados a la administración de la sociedad. Y todavía hay algo más. Se recurrió a la prensa para dilucidar el problema y se entra de lleno a la disección del contrato; porque las mismas personas que quedaron obligadas a cumplir lo pactado al notaron algún caso de incumplimiento no se sometieron a los tribunales competentes del país para que fuese conminado judicialmente a su acatamiento el responsable; que en lógica situación es quien debe indemnizar los perjuicios y gastos de todo orden que por ese motivo se originen. No debe ponerse en tela de juicio la honradez y antecedentes honorables de los directores del Censo e Inventario de Montevideo; pero en honor a la verdad cabe decir que de sus directores una o dos cabezas conocían el problema; personas versadas en la materia; debe convenirse en que no prestaron su desinteresado asesoramiento porque el Estado cedía sus obligaciones al dominio particular.

Que con la lección de los hechos, se adquiera experiencia para el futuro.

con solicitudes de pizanzas por todos sus costados, amos de la policía — "demócratas" que se sirvieron de admiradores del partido-fascismo para ponerlos al frente del H. Militar y del Banco de la República. Maestros que sólo dejaron llagas donde tuvieron v. gr. la A.N.C.A.P. con Carlos de Castro o las lonjas que le sacaron al pueblo los negociantes de rotativas, "demócratas" que anduvieron de coloquios y ensalzaron a Mussolini. Personalistas y envidiosos que hicieron fuego a Lozarmilla, a Carbajal, etc., porque les hacían sombra, "demócratas" que antepusieron al talento y la virtud el imperio de los latifundistas.

Sigan ladrando, harto está el pueblo de conocerlos.

¡AFILIESE AL CLUB DE LA VICTORIA!

Llene este cupón y envíelo al Club

SANTIN C. ROSSI

COLONIA 1589

Nombre

Edad Profesión

Credencial cívica Nº Serie

Domicilio

Firma

Montevideo de 1942.

Farmacia PALUMBO

• ORESTES A. CAYAYA
• Director Técnico

CALCAGNO Hnos.

Teléf. Autom. 43356
MONTEVIDEO

Av. 18 DE JULIO esq. GABOTO

LA PRIMAVERA

de LORENZO ROMANO

Tintorería y Sombrefrera a vapor
Entregamos a domicilio.

URUGUAY 1516 Montevideo Tel. 46386

Y el proyecto sancionado de Instrucción Militar Obligatoria?...

Cuena extrañeza la suspensión momentánea o definitiva de la de la aplicación de este proyecto de ley sancionado con la absoluta convicción de que los acontecimientos porque atraviesa el mundo hicieron sentir a nuestro pueblo la necesidad de capacitarse para poder actuar llegado el momento, en forma eficaz, en defensa de la Independencia y soberanía del país. Es que acaso nuestro país ya no está amenazado de perder su independencia, sus libertades, sus derechos inherentes a la personalidad humana, su dignidad de hombres, en menos de los fueros regresivos internos y externos que no cesan de prestar su apoyo a los totalitarios?... Se tiene la seguridad de que el pueblo no va a tener que defenderse en algún momento del quinto-colonialismo encubierto en la administración pública — en el ejército, en la policía — en algún partido político de corte naziista, que sólo espera cumplir sus de-

signios en el momento propicio. Es que acaso no se le hace el caldo gordo al heretismo nazificante, formando conciencias de pacifismo, mientras sus armas apuntan contra las más sagradas libertades e intereses nacionales? Es que acaso nos existe algún derecho para exigir a otras naciones que presten su apoyo a los totalitarios en guerra, mientras no somos siquiera capaces de poner freno a los peligros internos que nos rodean? O es que frente a la falta de recursos legales por apremiar con la severidad exigida los planes nazis que a diario se descubren, con una justicia tan benévola para absolver a los nazis del crimen de Durazno (excepto a Morganti), no se quiere comprender que sólo en la capacitación del pueblo radica su más exacta seguridad? Vana ilusión la de creer que frente a un mundo que se desangra, la acción de la retórica cumple una misión o llena un cometido.

A LUCHAR Y VENCER

Ya se van tendiendo los lineamientos generales de la gran batalla comicial que se librará el último domingo de Noviembre, en que no sólo se disputará la designación de los representantes que regirán los destinos de la República, sino que el pueblo luchará para que no triunfen los que le arrebatarían cuanto hoy es más noble en nuestra legislación positiva. El Batllismo ya tomó posición de lucha desplegando su bandera de preciados principios de cuyo sol destellan benéficos rayos que alcanzan por igual a todas las esferas sociales, desde el más humilde al más encumbrado de los seres porque, aunque al sentir común parezca paradoja hasta los más potentes para la defensa del justo desenvolvimiento de sus derechos necesitan la protección de los gobiernos de orden. Nuestro partido en cada etapa cumplida dejó honda huella de su obra de solidaridad social; al nacer a la vida ciudadana con características propias, despertó en la conciencia popular los más elevados sentimientos, creando una poderosa influencia orientada en toda su trayectoria a la consecución de aspiraciones altruistas, y así lo vemos detenerse en el camino para preocuparse del niño, fruto en flor, ciudadano del mañana, que desde sus comienzos a la vida exite de parte del Estado el interés de hacerle fuerte física y mentalmente. Asistiendo a la madre obrera de todo el cuidado que necesita, aliviándola en el trabajo, brindándole tres meses de licencia antes del parto; creando la Maternidad para que nazcan los niños pobres con los mismos cuidados que los hijos de los ricos, amaxando más tarde Casa del Niño y la Gota de Leche ambientes propicios como la due; Jardines de Infantes; Plazos

de deportes; aspirando a que ya no haya hijos de nadie, estableciendo por ley la investigación de la paternidad. Saca a la mujer de la condición de desencantada en que vivía atriciéndole todas las perspectivas de alcanzar las situaciones privilegiadas que tenía el hombre y se le equipara a él en igualdad de derechos civiles, en lo político, en lo cultural, funda Universidades para su sexo e institutos docentes propios, en que ellas puedan capacitarse para el ejercicio de cualquiera de las carreras liberales. Apoyo encontraron los obreros en sus aspiraciones de justicia social, obteniendo horarios humanos de labor, derecho rotativo al descanso, culminando su eterna jornada de trabajo con una bien merecida jubilación capaz de asegurarle un buen pasar en la etapa final de su existencia. El anciano sin medios de vida encontró ayuda en el Estado, recibiendo esa justicia y no a título de caridad su pensión alimentadora; fundando en todos los departamentos de la República liceos y centros de enseñanza de distinta índole y en forma gratuita, se estableció el derecho de capacitación en igualdad de condiciones para ricos y pobres, suprimiendo el privilegio del dinero para dar paso al del talento. Las miras del Batllismo también se extendieron de modo especial al trabajador del campo que deja casi toda una vida sobre el surco o en medio de sus monadas, constantemente amenazado en su esfuerzo por las plagas o los fenómenos climatéricos; para él se crearon los Institutos agrónomos para ayudarle en su ardua tarea. Escuelas Industriales de Gracia y Lechería para capacitar a sus sucesores; leyes de seguro para resarcirlos de los pérdidas tenidas.

GENSURABLE

Es la actitud asumida por ciertos correligionarios (entre ellos algunos convencionales) que se adhirieron e iniciaron trabajos en torno de las candidaturas presidenciales en juego sin esperar el pronunciamiento de la autoridad máxima del Partido, la Convención, de donde surgen las soluciones más exactas para satisfacer las aspiraciones del electorado. Sabemos muy bien pero no compartimos el criterio de que no hay que darle el asunto mayor importancia por tratarse de personas que carecen de toda significación pública; dentro del Batllismo no cabe el deslumbramiento del cargo o del apellido alisonante; dentro del Partido de Batlle sólo la disciplina y los sentimientos de sincera convicción partidaria son los únicos medios capaces de inspirar confianza al electorado. De la Convención del Partido surgirán soluciones de desinterés y honestidad para el porvenir del País y de nuestra colectividad cívica, surgen de fogueados 9 años en la lucha, mientras que en los Comités al margen de Partidos el timón se orienta por aquellos que del utilitarismo hacen un culto o fíjan su mirada dentro de las posibilidades y conveniencias personales. Los convencionales no pueden prestarse a semejante maniobra, preoptar actitudes es defraudar al electorado que con sus votos los ungió, convencido de que harían surgir de la Convención las decisiones purificadas que con desinterés y honestidad ésta simboliza, siempre saturada de virtud y relieves extraordinarios de reputación partidaria.

CASA BRUNO
SASTRE
Casimires extranjeros
Se dan facilidades
MERCEDÉS 1485
MONTEVIDEO

Se pretende enconar a los industriales en contra nuestro, por ese infimo tributo que se le hace rendir a favor de sus colaboradores, pero bien saben ellos cuanto le deben en la prosperidad de sus industrias. El Batllismo no siguió una política social sin ton ni son, el Batllismo hizo un todo armónico. En su estructura socializadora armonizó su sentimiento humano haci el obrero con el sentido práctico de no debilitar la incipiente industria nacional frente a la arrolladora competenciarrollar vertiginosamente, frusca extranjera y así la vemos destruyendo los vaticinios de los que nunca se preocuparon por el bien del prójimo, los mismos que en esta contienda tomaron partido para oponerse a la evolucionadora marcha del Batllismo hacia una sociedad mejor, donde se acorten los privilegios y se extiendan los derechos populares para gozar de una vida cada vez más digna, sin las inquietudes en que la sumen los reaccionarios encaramados en el poder.
Batllistas! Nuestra consigna es: A luchar y vencer.
Por el Batllismo. Con el Batllismo hacia la democracia integral.

na Juventud Batllista en Acción

Revisa caracteres de excepcional importancia la organización que el Comité de Juventud Batllista se ha dado ya en las seccionales 1a, 4a, 7a, 8a, 11a, 17a, 22a, 12a, 14a, 15a, 16a, 24a, y 19a, y que se irá extendiendo a las restantes, en el correr de los días. La juventud, fuerza a la cual Batlle atribuyó un rol preponderante en la realización de su obra gigantesca, acudió a las bases del Partido, a tomar contacto con el hombre del pueblo, que debe ser apartado de teorías contradictorias a veces confusas otras, que penetran vaga y dificultosamente en su cerebro, para nutrirlo de enseñanzas prácticas que como las del Batllismo surgen de la vida misma en conquisas benéficas par ellos. La lección objetiva despertará con más facilidad sus inteligencias y los problemas planteados en su mente encontrarán lógicas soluciones. Actividades políticas, deportivas, sociales y culturales piensan realizarse; la juventud despierta, llena de optimismo; que sabrá vencer los obstáculos de su organización con el ejemplo de Batlle a quien una heroica fortaleza de espíritu asistió hasta sus últimos años, momento del declive de una vida sacrificada desde su juventud en aras del pueblo. La organización filial de nuestra entidad lleva el nombre del doctor Pablo María Minelli, esperando sabrá honrar la memoria del digno correligionario desaparecido.
Que el éxito corone los esfuerzos requeridos por la acción, son nuestros mejores deseos.

Profesionales

Dr. EDUNIO VIDAL
ABOGADO
Trasladó su estudio a la calle
ITUZAINGO 1893 Tel. 822 88
MONTEVIDEO

Dr. CARLOS A. PARMA
MEDICO - CIRUJANO
Especialista en piel y ojos
Lunes, Miércoles y Viernes de 15 y 30
a 16 y 30
MERCEDÉS 1458

Dr. RAFAEL CAPECE
MEDICO - CIRUJANO
Lunes, Miércoles y Viernes de 16 y 30
a 17 y 30
COLONIA 1189

Dr. MANUEL I. VAZQUEZ
ABOGADO - ESCRIBANO
TREINTA Y TRES 1418

Dr. VIRIATO ABELLA
ABOGADO
TREINTA Y TRES 1264

ANTONIO G. FUSCO
ABOGADO
Horario de 10 a 12
Estudio: 25 de MAYO 544 (Entrecaño)
Teléfono: 875 78

Dr. V. PUGLIESE
ODONTOLOGO
COLON 1478 Tel. 858 01

Dr. MARINO MORA GUARNIDO
MEDICO - CIRUJANO
Consultas de 16 a 18 horas
CANELONES 1527 Tel. 854 86